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今年は辰年。天に昇る龍が如く、飛躍の年となりますようお祈り申し上げます。
ただし、舞い上がってはいけません。目標とする天の一点を目指して駆け登りましょう！
そこには必ず明るい未来が待っていてくれるものと信じます。

昨年来日されたブータン国王も言っておら
れました。『龍は一人ひとりの心のなかに
います。一人ひとりの龍を大切に育てて欲
しい』 私の心の中にも力強い竜が育って
いることを信じます。と言いながら、王妃様はき
れいな方でしたねぇ・・・！

竜と言えば中日ドラゴンズ！
昨年は日本一こそ逃しましたが、球団
初の連覇を果たしました。なのに落合
監督は退任することに・・。
プロ野球の監督は、勝つことだけが仕
事ではなく、ファンサービスも重要な
仕事です。私も研究と教育だけが仕事
ではありません。税金で暮らしている
身として、社会貢献も大きな仕事の一
つであることを自覚します。

NHK大河ドラマの「龍馬伝」 毎週見な

がら「自分も龍馬のような変革の人にな
りたい」と熱くなりました。ほんの１年前な
のに遠い昔のように感じます。「熱しやすく冷めやす

い」日本人の習性でしょうか。竜頭蛇尾にならな
いよう継続的な取り組みが大切です。

こんなグータラな私は、龍ヶ滝に行って滝に
打たれる滝行で精神修行をしないとダメなの
かもしれません。毎日の目の前の仕事に追わ
れる生活をしていると、本当に大切なものは
何かを忘れがちになってしまいます。
自戒の念を込めて、今年は頑張ります！

最近の全学の会議では厳しい発言を繰り
返して「抵抗勢力」と思われているよう
です。時には波にゆられて漂うタツノオ
トシゴのように、世の中の波に己を任せ
て対処するという姿勢も必要なのかもし
れません・・・。

チョットやんちゃ坊主のようなと
ころがあった朝青龍。でも強かっ
たです！ 絶対的な強さは時とし
て疎ましがられるところがありま
すが、朝青龍の時代の相撲は結構
面白かったように思います。
八百長事件に端を発した大相撲は

襟を正して昨年再スタートしましたが、何かワクワクする楽
しみに欠けます。今の大学でもリーダーシップを発揮でき、
将来を見通せる強いリーダーが必要なんだと思います。



左の植物はリュウゼツラン（龍舌蘭）とい
います。30～40年に１回花を咲かせること
で有名です。昨年は結構様々な所で開花が
見られたようで、NHKテレビのインタ
ビューを受けて放映されました。
私も57歳になります。もうそろそろ花が咲
いてもおかしくない頃だと思うのです
が・・。花の咲かないままに人生を終えて
しまうのでしょうか？『人生VSOP』を思
い起こすこの頃です。

昨年7月からFacebookを始めました。
お友達の多くは花業界の方々で230人も
います。お友達から伝えられる様々な
情報や意見を読んでいると色々と考え
させられます。
今年もできうる限り多くの情報を発信
したいと思っています。
当然、ホームページの『教授の一言コ
ラム』や『産地紹介』も充実させます。
ご期待下さい。

橋本龍太郎元首相の地元岡山はイグサの産地
です。2001年にイグサに対してセーフガード
が発令されましたが、岡山県のイグサ産業は
復活できませんでした。切花の輸入が増加し
ていますが、これに対抗する方法は生産者と

流通・販売業界が国内産切花の価値を評価して共有するし
かありません。アメリカのように海外に切花生産を依存し
た時に何が起こるかを慎重に考えて対処しましょう！

『龍の瞳』 岐阜県が誇る米の民間育種の象徴です。
岐阜大学で取り組んできた育種研究がようやく花が開
こうとし始めています。２年前にはスパティフィラム
の四倍体を品種登録し、今年は耐病性バラ台木品種を
登録予定です。これからも次々と新たな魅力ある品種
を世の中に発信できるように研究を加速させたいと思
います。

三国志の関羽が持っているのが青龍
刀です。関羽は蛮勇で知られていま
すが、生涯を劉備玄徳に仕えた信義

に熱い武将として知られていま
す。世の中には、良きリーダーとそ
れを支える人が必要です。私は後者
の方が性にあっていると思います。

「登竜門」は、滝を登った鯉が登竜
門から天に登って龍となる伝説から
きています。しかし、所詮「鯉」は
「鯉」です。分をわきまえて自分が
果たすべき役割を的確に理解して、
画竜点睛を欠かないよう務めを果た
すことが大切だと思います。

キトラ古墳の壁画に描かれた『青龍』は、北の
玄武、西の白虎、南の朱雀と共に東の方角を
守護する四獣神の一つです。国際化の中で翻
弄される国内花き生産者の守護神になりたい
と思います。華道家の假屋崎省吾さんが日本ばら切花協会研究大会
で言われた「花は心のビタミンです！」。良い言葉だと思います。

ドラゴンフルーツはサボテンの果実です。
果実の中の黒い点は種子で6000個以上とい
われています。岐阜大学での私の教え子達
も200名に達しました。良き母親になって
いる人、園芸業界の第一線で頑張っている

人、園芸業以外で活躍している人など、うれしい限りです。
彼らの見本となれるように日々精進していきます。

今年も、教育・研究・社会貢献・管理運営の４分野で、頑張ります。皆様のお力添えをお願いいたします。


